

La Voz de la Provincia

AÑO II

DIARIO CONSERVADOR

NÚM. 481

SUSCRIPCIÓN

HUESCA: Un mes, UNA PESETA.
FUERA: Pagando en la Administración, 3'50
trimestre.— Pagando en el domicilio del sus-
criptor, 1'25 al mes.

HUESCA.—Lunes 30 de Agosto de 1897

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Coso alto, núm. 33, piso bajo

ANUNCIOS

De columna: DIEZ cts. de peseta línea.
Especiales, de temporada y comunicados,
precio convencional.

No se devuelven originales

HABITACIÓN PARA ARRENDAR

En la calle de San Salvador, números 12 al 18, se encuentra vacante un espacioso piso segundo con agua potable, lavadero y colador.

Informes en el principal de dicha casa.

Vino tónico nutritivo Florensa.—Vino de Hemoglobina Florensa.—Emulsión Florensa.—Elixir de Guayacol Florensa. Véase el anuncio en la última plana.

Sección Religiosa

SANTOS DE HOY.—Santa Rosa de Lima, santos Celedonio, Emeterio, Friacrioy Sta. Tecla.
SANTOS DE MAÑANA.—Santos Ramón Nonnato, Vicente y Santos Cristeta y Sabina.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, San Lorenzo y San Pedro á las nueve. En el convento de San Miguel á las seis y cuarto de la mañana misa rezada.

La Hora Santa en San Vicente el Real de seis á siete de la tarde.

Oficial

Gaceta

La de ayer contiene, entre otras, las siguientes disposiciones:

Presidencia.—Real decreto decidiendo á favor de la Administración una competencia suscitada entre el gobernador de la provincia de Avila y el juez de primera instancia de Piedrahita.

Gracia y Justicia.—Real orden disponiendo que en lo sucesivo no se concedan licencias á los individuos del cuerpo de penales, no siendo por causa justificada de salud.

Fomento.—Real orden disponiendo que desde el próximo curso sea obligatoria la enseñanza de la gimnasia en los Institutos de segunda enseñanza.

REPRESION DEL ANARQUISMO

(De La Epoca.)

Fija la vista en las alturas del poder, varios de nuestros políticos más conspicuos desconocen, á juzgar por las frases que prodigan, la verdadera índole de la situación que España atraviesa.

¡Ojalá que no tuviésemos que pelear más que con fantasmas tales como el ansia de novedades y de cambios que se ha apoderado del propio D. Carlos de Borbón en Lucerna, hasta arrastrarle á hacer una puja en la subasta democrática! Como los sofismas, si bien dañosos, no son invencibles, el que há poco vimos formulado y que consiste en suponer que el insigne Cánovas del Castillo, inteligencia abierta á toda luz, retardó no sabemos cual evolución de España en sentido democrático, quedaria pronta y fácilmente refutado, solamente con consignar que el Sr. Cánovas, después de inspirar y dirigir una Restauración en 1816, transformó igualmente á nuestro partido conservador, haciendo que se resolviese á mantener la legislación política que encontró vigente, á reserva de modificarla en el caso único de que, en virtud de una aplicación sincera, resultase insostenible y fuese rechazada por la opinión.

Carece, en nuestro concepto, de sentido como de exactitud esa frase del obstáculo opuesto por el Sr. Cánovas al avance de la española política en sentido progresivo. La última vez que aquel hombre de Estado y verdadero patriota

presidió el Gabinete, planteó una novedad muy grande, dió un paso muy avanzado, reconociendo y organizando la autonomía administrativa en ambas Antillas.

Nos duele ver á personas discretas é instruidas discurrir con pasión ó con ligereza acerca del período de la historia gloriosa del partido conservador, que terminó con el sacrificio en aras del deber y de la defensa social de la ilustre víctima de Santa Agueda; pero sentimos todavía más profundamente el desconocimiento que esas ligerezas acusan en los políticos y notables á quienes aludimos, de la situación y del estado de la nación española en los momentos que atravesamos.

Muy lejos de hacer aquí falta ideales; lo que abunda, quizás con exceso, son problemas difícilísimos, suscitados por el predominio de lo teórico sobre lo práctico y lo hacedero. Basta reconcentrar un momento la atención para convencerse de que no son nuevos problemas de índole constituyente lo que España necesita, sino unión de fuerzas para continuar la empresa que el Sr. Cánovas del Castillo llevaba tan avanzada, de poner término y dar solución á los que los sucesos plantearan.

En el número de las cuestiones que, cual el enigma de la Esfinge, amagan devorarnos si pronto no las resolvemos, figura, acaso en primer término, la represión del anarquismo. Sentimientos de gratitud ha suscitado en nosotros saber que en el primer Consejo de ministros celebrado por el Gabinete del general Azcárraga fué preferentemente tratado ese punto, que ha sido también objeto de conferencias y de acuerdos entre dicho presidente y los ministros de Gobernación y de Gracia y Justicia.

A la suma de datos recogidos por la policía en Barcelona al perseguir el atentado de la calle de Cambios Nuevos, agréganse ahora los reunidos con motivo del crimen horrible del 8 de Agosto; los datos interesantes suministrados por la policía británica y por la francesa; los avisos y denuncias que llegan de diversas partes, aunque en este punto exagera mucho la prensa.

El Gobierno tiene formado en esa materia su plan, algunos de cuyos rasgos van trascendiendo al público. La defensa social, diremos con tal motivo dirigiéndonos á los que sueñan con ideales tras de un período de incesante y acaso excesivo adelanto; la defensa social es en el tristísimo momento presente la primera necesidad de la nación española, el principal cuidado y el deber más urgente é imperioso en el Gobierno.

Y por «defensa social» entendemos la vigilancia y la previsión á favor de la seguridad de las personas que representan autoridad ó que la asumen; pues es sabido que no vive el leal sino lo que quiere el traidor, y que la lucha entablada entre la sociedad y una malvada secta destructora reviste hoy el carácter de una venganza contra la autoridad y de una intimidación que paralice la acción de la justicia.

Encomendada en primer término esa defensa social al Gobierno, acogemos gustosos las noticias relativas, no solamente á una acción común con otros Estados para elegir un punto de deportación sino la que juzgamos de más inmediato efecto, por ser de nuestro resorte, de la expatriación de los anarquistas residentes en la Península. Malse vive, en efecto, con la culebra en el pecho; la represión y el castigo poco consiguen donde el fa-

natismo y la obcecación imperan, y las medidas preventivas adoptadas, tras de un detenido estudio de los caracteres del mal, nunca han estado tan indicadas y justificadas como al presente.

Alguna de dichas noticias se refiere al tema ya antiguo de la reorganización de la policía. No somos de los que maltratan á este Cuerpo, que ha dado en más de una ocasión pruebas de celo y de competencia. Recordamos que el juez instructor de la causa contra los anarquistas de la calle de los Cambios averiguó que 19 de los complicados, y entre ellos los que luego fueron ejecutados, habían sido anteriormente detenidos por la policía.

No es actitud ni celo lo que falta á la última, sino una organización más completa, dedicando á este ramo créditos mayores que los actuales, á ejemplo del extranjero; de modo que venga á ser en parte reclutado entre clases sociales que hoy no le dan contingente, y que disponga de mayores medios para su importante misión.

Confiamos en que las medidas acordadas por el Gobierno han de responder á la expectación y á la legítima impaciencia del público.

A nuestras eminencias políticas que veranean en la fresca región de las teorías nos tomamos la libertad de llamarlas á la terrestre superficie, porque el concurso de las ilustraciones españolas de buena voluntad y el apoyo que presten al Gobierno apenas si serán suficientes para atajar esa avalancha de males, conspiraciones, asechanzas traidoras, amenazas y conflictos que se han desencadenado sobre España.

Vivir es antes que soñar; defenderse antes que consagrarse á la propaganda de «delirios de amor social», con los que ofrece horrible contraste la infernal propaganda del hecho; palabra que en el lenguaje anarquista representa la destrucción y el asesinato.

LA ALIANZA FRANCO-RUSA

A bordo del hermoso acorazado francés *Pothuan* han vuelto á resonar, después de diecinueve siglos, la mágica palabra paz.

Aquellas palabras de Cristo «Paz á los hombres de buena voluntad», después de cerca de veinte siglos de guerras y desastres, han tenido resonancia en las costas de Rusia.

Así como á aquel pueblo teocrático recibió á Cristo con los brazos abiertos, á Cristo que no tenía más riquezas que su doctrina y sus teorías de redención, así el pueblo más poderoso del mundo, el pueblo más autocrático de la tierra, recibe con los brazos abiertos á Félix Faure, cuya mayor riqueza son la representación de un pueblo libre y la sustentación de las teorías de paz, libertad y progreso.

La paz de Europa está asegurada. De un lado, la fuerza de dos millones de soldados; de otro, la libertad y el progreso por emblema.

En medio queda Alemania, la fuerza, la ambición, la garra siempre dispuesta, que ya comienza á sentirse oprimida por dos fuerzas contrarias que tienden á un mismo fin, al sostenimiento de la seguridad y la justicia.

La declaración de la amistad y la alianza de los dos pueblos ha sido lanzada al mundo entero en términos claros, precisos, sin la ambigüedad de las fórmulas diplomáticas, sin distingos de ninguna especie.

Nicolás II y Félix Faure se han dado el ósculo de paz que ha sellado el pacto de los grandes pueblos.

Como hijos amantes, las demás naciones del viejo continente se agrupan en derredor de Francia y Rusia, bendiciendo la santa unión del derecho y de la fuerza, para el sostenimiento de la fuerza del derecho.

FELIPE.

Política y prensa

La Epoca:

«Una cosa es que ningún político conservador se juzgue con aptitud para reemplazar, ni aun imperfectamente, al Sr. Cánovas del Castillo, verdaderamente insustituible, por lo que concierne á la inteligencia y el carácter, y otra cosa muy diversa el afirmar que el ilustre jefe no representaba una larga y fecunda obra política, un pensamiento propio y una acción personal que aplicó á los sucesos de su tiempo.

Si hay alguien, y lo ignoramos, que se juzga indispensable alegando ser el único que posee el pensamiento del Sr. Cánovas en todo ó en parte de los problemas políticos pendientes, *El Imparcial* tendrá derecho á satirizarle; pero negar que el paso por la historia contemporánea de una figura de primer orden, como la del Sr. Cánovas, no dejó huella, y que, muerto él, desaparece su obra, entraña manifiesta parcialidad y criterio pequeño, que, por cierto, contrasta con la elevación, rectitud y españolismo con que el citado colega se expresó mientras el cadáver de aquella víctima del deber y de la defensa social no recibió tierra sagrada.

—No es exacto que el Sr. Navarro Reverter lleve misión alguna del Gobierno para con el general Martínez Campos. El viaje del ministro de Hacienda, anunciado desde antes que se publicara la carta de aquel príncipe de la milicia, obedece sólo al propósito de continuar tomando baños y recoger á su familia, que se encuentra, como es sabido, en Santander.»

—El Liberal:

«En uno de los primeros días de la semana entrante celebrarán una larga conferencia el presidente del Consejo y el ministro de Ultramar para tomar acuerdos sobre el planteamiento de las reformas en Cuba y Filipinas.

Quiere el Sr. Azcárraga que el nuevo régimen político y administrativo que decretó el Sr. Cánovas del Castillo se lleve á la práctica en la grande Antilla con toda premura.

También se propone el presidente del Consejo llevar sin pérdida de tiempo á Filipinas las reformas que su ilustre antecesor había aprobado, y ahora se dedica al estudio de ellas, para que en plazo breve sean llevadas á la Gaceta.»

—El Estandarte:

«Obedientes en un todo con las advertencias que en un hermoso escrito ha hecho indirectamente á la prensa el señor fiscal del Tribunal Supremo, nos hemos abstenido de publicar todas aquellas noticias que hacían referencia á los anarquistas, como hoy mismo lo hacemos con un telegrama de la Agencia Fabra expedido en Londres, que anoche publican algunos periódicos.

Es verdad que anoche mismo fué desmentida la noticia en los centros oficiales, y ni el Gobierno había recibido comunicación alguna de Gobierno extranjero, ni mucho menos dándole cuenta de acuerdos de próximos atentados anarquistas; pero esto no basta, porque si no estamos mal enterados, en diferentes centros oficiales y muy principalmente en la Dirección de Comunicaciones hay una sección destinada á recoger los conocimientos de cuantos telegramas se dirigen á la prensa y á las Agencias y no es la primera vez que dichos telegramas no se han publicado.

En vigor en toda España la ley de represión del anarquismo, preceptos hay en la misma para prohibir la circulación de la noticia á que nos venimos refiriendo, por llevar la intranquilidad á todos, y además porque si tal acuerdo no existe podía tomarse.

De sobra sabemos que la fiebre de la información ha entrado de tal manera que de nada sirven nuestras predicaciones, pero también sabemos hay una Dirección de Comunicaciones en donde deben saberse las leyes vigentes.

—Las últimas declaraciones hechas en Málaga por el Sr. Silvela han producido buen efecto en el ánimo del Gobierno.

El jefe de la fracción disidente interpreta el verdadero sentido de la política del general Azcárraga, y sus declaraciones corresponden al deseo que anima á éste de llegar á la unión, con objeto de que aunando todos los elementos, el partido conservador constituya un partido potente y de suma vitalidad.

—Con referencia á varios personajes del partido liberal, se dijo ayer que verían con agrado que el Gabinete conservador se reforzase, poniéndose en condiciones de durar hasta la primavera próxima, para que dejase legalizada la situación económica, facilitándose así la misión del partido que dirige el señor Sagasta.

Es posible que piensen de este modo los liberales reflexivos; pero también lo es que se guarden de manifestarlo por temor á las iras de los más impacientes de sus correligionarios.

—El Imparcial:

«El Sr. Giberga niega que haya dicho que supiera existían negociaciones entre los autonomistas y los revolucionarios cubanos y que él haya tomado sobre sí tales gestiones.

—«Pero si existieran y se solicitara su cooperación de Vd. para ellas, supongo—se ha preguntado entonces al Sr. Giberga,—que no la rehusaría Vd.

—Indudablemente—contestó.—Y á la insignificante cooperación que yo pudiera prestar me movería precisamente, si se me demandase, el servicio de la causa autonomista y la representación que debo á mi pasado.»

—El ministro de la Gobernación decía anoche:

«Todas mis noticias son rectificaciones á las que diariamente publican los periódicos.

»Hoy tengo que rectificar dos: lo referente á los acuerdos del meeting anarquista de Londres y el rumor acogido por casi toda la prensa de la tarde acerca de la supuesta entrevista de Hendaya entre el marqués de Cerralbo y D. Jaime de Borbón.»

De la estancia de D. Jaime de Borbón en Hendaya, el Gobierno no tiene la menor noticia, decía también el ministro de la Gobernación.

«Yo no creo que el movimiento que se observa en la plana mayor del carlismo tenga hoy día la importancia que muchos le atribuyen.

»No se conocen trabajos de propaganda, no se sabe nada de fundación de nuevos círculos, se recuerdan los sucesos que precedieron á acontecimientos de antaño y hoy no se observa el menor detalle que delate una conspiración ó dé lugar á sospechas de que la pueda haber.

»Las campañas en la prensa carlista son relativamente comedidas.

»¿Que viaja el señor marqués de Cerralbo y veinte personas más que lo acompañan?

»Serán estos nuevos procedimientos de hacer política desconocidos por mí en mi larga carrera, pero yo á los hechos me atengo y digo y repito que no creo que la agitación carlista tenga todo el interés que le conceden.»

Notas del día

Señor alcalde interino

Varias son las personas que entre nueve y diez de la noche concurren al paseo de la estación para disfrutar de la agradable temperatura que allí se siente, y la concurrencia sería mayor si al señor alcalde interino se le hubiera ocurrido la idea de colocar dos ó tres focos de luz eléctrica en aquel ameno sitio.

Gozando de facultades superiores para tan elevado cargo, era lógico pensar adivinaria en cuestión tan fácil y trivial, los justos deseos del vecindario; pero no ha sido así, y con sentimiento nuestro nos vemos obligados á llamarle la atención, aunque se nos tache de pesados.

No sólo escribimos estas líneas guiados por el bienestar del vecindario, sino que también damos la voz de alerta, en nombre de la moralidad y buenas costumbres.

De seguir la oscuridad en aquel sitio público, podrían ocurrir escenas nada edificantes, teniendo que privarse de frecuentar aquel paseo, durante la noche, todas las personas que con gusto aplauden la iniciativa del verdadero alcalde de esta ciudad, nuestro querido amigo don José María Aisa, autor de mejora tan necesaria y sentida por todo el público de Huesca.

Nosotros que aspiramos á que las facultades superiores del Sr. Batalla no sean generalmente, sino unánimemente reconocidas, esperamos que nos atienda en petición tan justa como es la que formulamos en estos momentos.

Datos para el porvenir

El día 28 se inauguró el círculo carlista en la ciudad de Fraga, como anuncios oportunos.

Por noticias que tenemos particulares, el acto resultó brillante y fué muy numerosa la concurrencia.

Asistieron el presidente del círculo tra-

dicionista de Lérida y nuestro considerado y particular amigo D. Jacinto de Pitarque.

Damos estos detalles á título de información, pudiendo asegurar al mismo tiempo, que ninguna relación tiene lo ocurrido con todos esos misterios y manejes que durante bastantes días viene propalando la prensa de oposición.

Nos honramos de antiguo con la amistad de muchos de los organizadores de la fiesta y comprendemos que lo realizado por éstos era una necesidad sentida desde hace mucho tiempo. Tal vez todo esto sirva para concluir con el caeiquismo antiguo fusio-republicano, dominante en aquella región.

Los días 4, 5 y 6 del próximo Septiembre, se celebrará en la importante villa de Ansó, feria de toda clase de ganados con exclusión de arbitrios municipales y facilitándose pastos gratuitos durante las horas que se cierre el ferial.

Una indisposición muy molesta impidió á nuestro particular y querido amigo D. José María de Claver asistir á la inauguración del «Círculo tradicionalista» de Fraga, para la que fué invitado como jefe provincial del partido.

Hasta el día 30 de Septiembre próximo á las cuatro de la tarde, se admitirán en todas las Delegaciones de Hacienda las redenciones del servicio militar. El día 1.º se publicará la distribución del contingente, y entonces los reclutas sabrán á quiénes toca servir en los ejércitos de Ultramar ó de la Península, y á quiénes corresponde quedar excedentes de cupo en sus casas.

Subastas

Hoy se ha verificado en la Delegación de Hacienda, la subasta del arriendo de cédulas personales, declarándose desierto por falta de postor.

En el Gobierno militar tuvo lugar el sábado la subasta de los materiales recogidos en el derribo del cuartel de San Vicente.

No habiéndose presentado postor se acordó rebajar el tipo de tasación y anunciarla nuevamente.

Según el ministro de Hacienda, la cláusula 32 del pliego de condiciones para el arriendo del monopolio de los petróleos no impide su libre comercio hasta que el arriendo comience. Las declaraciones juradas á que dicha condición se refiere serán aplicadas con otras relaciones adicionales referentes á las adquisiciones y venta hasta la fecha marcada para el comienzo del arrendamiento. En este sentido tienen instrucciones los delegados de Hacienda.

La titular de Medicina y Cirugía de Hecho se hallará vacante desde el día 30 de Septiembre próximo.

Su dotación consiste en 625 pesetas anuales por beneficencia pagadas por el Ayuntamiento; mas las iguales de los vecinos que se contratan.

Se ha convocado á concurso para cubrir la plaza de Fiel contraste, vacante en esta provincia.

Procedente del Arciprestazgo de Broto llegó ayer á esta ciudad el venerable Prelado de la diócesis, que interrumpió la santa pastoral visita para atender á los cuidados que reclama la dolencia de su señor hermano D. Miguel.

Lamentamos hondamente la agravación del virtuoso sacerdote y reiteramos nuestro deseo de que sean atajados radicalmente los progresos de la dolencia que compromete una existencia consagrada de continuo á los altos intereses de la diócesis.

Habiendo ocurrido dudas respecto al descuento que deban sufrir las diferencias de sueldo que satisfacen las Diputaciones provinciales á los oficiales mayores de las zonas de reclutamiento, se ha acordado que, según su importancia, están sujetos al 5 ó al 11 por 100

Ayer, á las siete y media de la mañana, se verificó la bendición de una nueva y hermosa capilla construida en la cárcel de este partido, á expensas de D. Raimundo Vilas, persona muy conocida en nuestra población por sus caritativos sentimientos católicos.

La bendición fué solemne, oficiando el digno párroco de San Lorenzo, como delegado del Excmo. Sr. Obispo de la diócesis, asistido por los sacerdotes D. Juan Latre y D. Ramón Buesa. Concluida tan solemne ceremonia, á la que asistieron el señor teniente de alcalde D. Manuel Batalla, el magistrado D. Faustino Ortega, el señor jefe y empleados de la cárcel, dijo la misa el capellán del establecimiento D. Ramón Buesa.

La nueva capilla pintada por el señor Tosat resulta muy bonita y era necesaria en una cárcel y correccional de la importancia que tienen los de Huesca.

Felicitemos al Sr. Vilas por su generoso desprendimiento.

Una prueba del excelente resultado que han ofrecido las reformas introducidas en la ley de quintas por los ministros de la Gobernación y de la Guerra, es que la cifra de mozos declarados soldados por las Comisiones mixtas de reclutamiento ascienden este año á 127. 00, mientras en los anteriores osciló el de los declarados por las Comisiones provinciales entre los 90.000 y 95.000, habiendo bajado unos 88.000 en 1896.

Como se ve, el aumento pasa del 33 por 100, ó sea una tercera parte más.

Para regularizar la administración, por lo que á la tributación en concepto de cédulas personales se refiere, se ha publicado por el ministerio de la Guerra una real orden recordando las disposiciones de carácter orgánico que existen sobre aquel impuesto encargando á todos los funcionarios y oficinas del ramo de Guerra, exijan sin excepción alguna el más riguroso cumplimiento de aquellas disposiciones á fin de obtener los aumentos de recaudación á que el Tesoro público tiene derecho.

Para tener salud mandar un sello de 15 céntimos y recibireis catálogo **Kneipp Kulme** que regala **J. Santiveri, Coll, 20 y 22, Barcelona.**

De todas partes

El Ayuntamiento de Barcelona, anuncia público concurso entre los artistas españoles para la ejecución del cartel anunciador de la cuarta Exposición de Bellas Artes é Industrias Artísticas, que se ha de celebrar en la capital de Cataluña.

El original del cartel deberá presentarse completamente terminado, en el Palacio de Bellas Artes, antes de las doce de la mañana del día 30 de Septiembre próximo, acompañado del presupuesto por cada mil ejemplares, indicando el procedimiento ó procedimientos que se empleen para su reproducción, la fecha fija de entrega de los ejemplares reproducidos y el compromiso del establecimiento que deba ejecutar el trabajo.

Los dos millones y medio de pesetas del crédito extraordinario que se destinan á obras de fortificación del litoral é islas adyacentes, serán distribuidos en la siguiente forma:

Cádiz, 150.000; Campo de Gibraltar, 60.000; Cartagena, 331.000; Barcelona, 125.000; Ferrol, 250.000; Palma de Mallorca, 225.000; Mahón, 360.000; Santa Cruz de Tenerife, 109.000; Las Palmas, 385.000; Ceuta, 450.000; Melilla, cien mil.

Comunican á un colega que, navegando por la costa portuguesa cinco barcos conductores de sardinas frescas, de Isla Cristina, con carga de 30.000 kilos, procedentes de la pesca de Arte tarrafas, también de la misma matrícula, fueron obligados por fuerza mayor á entrar bordeando en la zona de seis millas.

Allí fueron apresados por un guardacostas portugués, que los entregó al capitán del puerto de Villarreal de San Antonio.

Esté dispuso la detención del buque y de la carga de sardinas frescas, por cinco días, sin permitir alijo, venta ni con-

servación del pescado, que está á bordo ya podrido.

Los dueños se personaron ante el cónsul español, formulando una protesta, que, según se asegura, no fué admitida ni verbal ni escrita.

El vecindario está excitadísimo, siendo de temer una colisión, por las arbitrariedades cometidas y por el hecho de disparar contra españoles, sin causa justificada.

Comunican de Barcelona que al pasar por la calle Pradels de aquella capital una conducción de presos que procedentes de Gerona venían custodiados por la Guardia civil, se han fugado dos rematados de cuarenta y siete años de pena, limándose las esposas y las cadenas que los unían.

Ha llegado á Málaga, con objeto de conferenciar con el Sr. Silvela, el señor Sánchez Bedoya, jefe de los silvelistas sevillanos.

Hace algunos días un marinero de Tossa pescó en aquellas aguas un hermoso mero que pesó la friolera de veinte kilos.

Fué vendido á pública subasta en San Feliu de Guixols, pagándose por él 63 pesetas.

Ya es conocido el testamento del ilustre Cardenal Monescillo.

Instituye heredera universal de sus bienes á la Sra. D.ª Sagrario Romanillos y Abad, persona á quien profesaba entrañable efecto y conservaba en su compañía desde que D.ª Sagrario tenía quince años, época en que el Sr. Monescillo la sacó del colegio de Doncellas Nobles.

Además lega 25.000 pesetas á su sobrino D. Eduardo Moreno, y á otros cuatro 20.000 pesetas para cada uno.

A la Virgen del Sagrario de Toledo le ha dejado un anillo y un pectoral de topacios con cadena de oro, tasado en 2.000 pesetas.

En el testamento no hace ninguna donación á las iglesias de Calahorra, Jaén, Valencia y Toledo, y se dice que tampoco ha dejado cantidad alguna para misas por su alma ni para limosnas en las diócesis donde fué Obispo.

Se ha terminado en Chicago la construcción de un notabilísimo edificio de diez y nueve pisos, con una altura de 66 metros, en cuya construcción sólo han entrado 225 millares de ladrillos: en todo lo demás, el edificio es prácticamente de acero y sin muros. Desde los cimientos á darlo por terminado por completo, sólo se ha tardado seis meses y medio. Los primeros trece pisos se construyeron en catorce días, sin trabajo nocturno alguno y las piezas se remachaban tal como venían de la fábrica, lo que no ha contribuido poco á la rapidez de la construcción. El edificio ha aguantado ya, sin resentirse en lo más mínimo, un fuerte ciclón. La instalación para el alumbrado eléctrico se ha hecho á medida que se construía.

Conservación de cereales.

Se ha comprobado que los graneros cuyas paredes estén revestidas con una capa de alquitran, que se obtiene de la destilación del carbón, conservan en el mejor estado los cereales, sin que insecto alguno les ataque.

En un mismo edificio que contaba dos depósitos, uno sin revestimiento de alquitran, resultó al cabo de algunos meses lleno de animalillos y además recalentado; el granero alquitranado en inmejorable estado.

S. S. León XII acaba de mandar hacer público que abre un concurso internacional entre pintores, para adquirir el cuadro que mejor represente la *Sacra Familia*.

El premio son 10.000 libras.

Cálculo curioso

Contando que en España existen 18 mil millones de habitantes, calculando que, como término medio, cada 25 de ellos compran diariamente una caja de cerillas fosfóricas de 2.ª clase, que son las

más usuales, y teniendo en cuenta que en cada una de estas cajas van seis cerillas menos de las que la ley manda (es corriente que falten más de 6), la Compañía arrendataria beneficia cada año ilegítimamente y á expensas del consumidor la friolera de 1.460.000 pesetas.

He aquí cómo se desarrolla el cálculo: 18.000.000 partidos por 25, son 720 mil cajas diarias.

720.000 multiplicados por 6 fósforos que faltan por caja, son 4.320.000 fósforos.

4.320.000 partidos por 54 fósforos que hay en vez de 60, hancen 80.000 cajas diarias.

Y 80.000 cajas á 5 céntimos una, representan 4.000 pesetas diarias.

Las cuales 4.000 pesetas multiplicadas por 365 días que tiene el año, se convierten en 1.460.000 pesetas anuales.

Los comentarios á cargo del público, que es quien paga la suma.

Sección Varía

CRÓNICA MÉDICA

La ciencia médica actual tiene un carácter y tendencia completamente distinta á la ciencia médica de antes.

La medicina antigua curaba, la medicina moderna previene.

Y por eso, ante la proximidad de la peste bubónica, llegado es el momento que nos preparemos más que á la medicación, á buscar las medidas preventivas para impedir la llegada del mal.

El mal nacido en la India, avanza hacia nuestras costas, y ya ha invadido Calcuta, Bombay y Purracher, sin nombrar otras poblaciones de menor importancia.

Las relaciones comerciales entre estos puntos y Europa, son en extremo frecuentes. Cinco ó seis días de navegación bastan para salvar la distancia que media.

Puede afirmarse que se tarda más en la incubación del mal que en la travesía.

Ha llegado, pues, el momento de establecer una inspección médica eficazísima, como después de la conferencia de Venecia de 1892 se estableció en Suez.

Actualmente no existe precaución alguna en el golfo Pérsico para los numerosos buques que de sus puertos vienen á Europa.

A fuerza de perseverancia y de gestiones más particulares que diplomáticas, Mrs. Brouardel, Barrere, Proust y Catehan, han conseguido el establecimiento de dos inspecciones médicas, una en la isla de Armutz y otra en una localidad vecina á Bassorak.

El trabajo de estos delegados médicos de diferentes países merece bien de la humanidad.

Hoy día necesariamente los navios que viajan por el golfo Pérsico, han de pasar precisamente por el establecimiento médico de Armutz.

Los buques que remontan el Chat-El-Arab, serán autorizados para continuar su ruta con la obligación de rendir la cuarentena en Armutz ó en Bassorak.

Estos dos establecimientos sanitarios dependen del Consejo Sanitario de Constantinopla.

Actualmente la peste india, ha ingresado en el golfo Pérsico, y de temer es su propagación á Rusia ó á Persia por causa de su vecindad, y en el Mar Rojo y en Egipto por la vía fluvial.

Inglaterra es la nación más seriamente amenazada, porque el 95 por 100 de los buques que surcan el golfo Pérsico, son ingleses. Buena prueba de ello es que en Septiembre y Octubre de 1896, se registraron dos casos en Londres de peste bubónica, casos que la división médica del Local Government Board, procuró cuidadosamente ocultar, temerosa de que Europa entera pusiera en cuarentena al Reino Unido.

Hasta no hace mucho tiempo, cada nación adoptaba independientemente las precauciones sanitarias que juzgaba oportuno, como el establecimiento de lazaretos y buques aislados, donde obligaba al pasajero, correspondencia y mercancías, á permanecer en observación hasta cuarenta días seguidos.

Pero estas largas cuarentenas están en contradicción con la actividad moderna, con el constante movimiento comercial, con las necesidades de la vida de este siglo y con los numerosos intereses mercantiles.

De aquí que cada nación haya adoptado un sistema y que en unos puertos la cuarentena sea corta, en otros larga, aquí se tomen numerosas precauciones y allá se observe una indiferencia punible.

Después de muchas gestiones del gobierno, para una acción común de todas las naciones civilizadas, á fin de tomar un acuerdo y establecer un método determinado, inaugurándose por fin en 1851 una serie de conferencias sanitarias, teniendo lugar la primera en París.

En esta conferencia quedó establecido el principio de las medidas sanitarias.

La conferencia de Constantinopla en 1866, formuló las reglas de la cuarentena científica.

Las conferencias de Venecia de 1874 propusieron el sistema de revisión y el nombramiento de una comisión permanente de epidemia.

Las conferencias de Constantinopla y de Roma en 1885 establecieron las reglas de un código sanitario internacional.

La última conferencia de Venecia de 1892 estableció la incomunicación de los navios procedentes de puntos infestados en la India, en el extremo Oriente, y en Egipto, atenuar el rigor de las cuarentenas y dar el consejo sanitario de Alejandria un carácter más internacional.

En 1893 otra conferencia en Adresde aplicó á diferentes Estados de Europa los acuerdos adoptados en Venecia, y la de París de 94 extremó estas reglas para librar á Europa del cólera de la Meca.

La reforma del consejo sanitario de Constantinopla ha sido otro de los principales puntos tratados.

La última conferencia ha sido la celebrada en Viena y que terminó sus sesiones el 19 de Marzo de 1897 se ocupó principalmente de prevenir contra la actual peste levantina.

En esta conferencia Inglaterra ha prometido adherirse á la convención de París, acuerdo que Francia venía reclamando desde hace mucho tiempo.

A propuesta de Mr. Pronst se ha redactado una lista de mercancías contumaces.

La comisión técnica de esta conferencia ha marcado en diez días el plazo de incubación de la enfermedad y que las precauciones sean contra las procedencias de puntos contaminados, y no contra todo el país en que exista una localidad infecciosa.

Para las líneas férreas la desinfección será sustituida por la cuarentena de diez días.

Estas son las líneas generales adoptadas en Europa contra la temible invasión de la peste bubónica; pero desgraciadamente todas estas medidas son fácilmente burladas por el comercio, que atiende más principalmente á sus intereses especiales que al interés de librar á Europa de la peste que tantos estragos viene causando en la India y que constantemente nos amenaza como nueva espada de Damocles.

Nuestra dirección general de sanidad haría bien, y obraría muy cuerdamente, tomando medidas y extremando precauciones para evitar el contagio del mal, que en España causaría efectos desastrosos por el clima, por nuestra incuria tradicional, por nuestra escasez de servicios.

Doctor OX.

Alcance Postal

Madrid 29 de Agosto de 1897.

Conferenciado con Azcárraga díjome que en breve serán aplicadas las reformas en Cuba, y que aun no ha decidido donde presentará las credenciales de Woodford.

Mañana celebrará Consejo para fijar la cifra del contingente y tratar de reformas en Filipinas.

Ha negado completamente haber dicho pongánsese dificultades.

El general Blanco ha manifestado á varios amigos que le han visitado hoy, que él, como soldado, se limita á ir donde el Gobierno necesite sus servicios.

Los carlistas siguen agitándose. Según declaraciones de un carlista importante, éstos no intentarán por ahora nada, limitándose á esperar los acontecimientos políticos.

Censuran el discurso de Nocedad repitiendo que su programa es vago é incoloro, añadiendo que representa una disidencia inútil de todo punto.

Noticias de Marina

Ha fondeado sin novedad en Ferrol el acorazado inglés «Royal Severine.»

—Han salido de Alicante el cañonero «Diligente» y de Vigo el yate «Princesa Alice.»

—El vapor inglés «Glencige», que chocó con otro buque de la misma nacionalidad en el Estrecho de Gibraltar una vez tapiado su rumbo ha sido conducido á aquel puerto por dos remolcadores.

—Telegrafia el ayudante de Marina de Melilla, diciendo que un confidente de la plaza de Alhucemas, acompañado de algunos moros, entregó al delegado de Marina de dicho punto á dos marineros que fueron apresados en un buque portugués y hechos prisioneros por la kábila de Bocoya.

—Esta tarde ha salido para Montevideo el teniente de navio D. José María Chacón, comandante del cañonero «Temerario», de estación en el Río de la Plata.

—El alcalde del Ferrol telegrafia al ministro de Marina participándole que el ayuntamiento de aquella población, en sesión extraordinaria celebrada ayer, acordó dar gracias por la ampliación de los diques primero y segundo que ayer publicó la Gaceta y cuya resolución favorece tanto á aquel puerto.

El Sr. Nocedal, adelantándose al meeting que ha de presidir en Azpeitia, ha hecho algunas declaraciones políticas que conviene consignar.

No cree que los carlistas se lancen al campo mientras existan las actuales órdenes del Pontífice sobre respeto á los poderes constituidos. Además la nación no consentiría semejante guerra que representa un crimen de lesa patria.

Débase ante todo defender por cuantos medios se pueda la integridad de la patria en Cuba y en Filipinas.

Después se extendió detallando su programa, en el que figura el establecimiento de todos los fueros.

No se ha recibido en todo el día de hoy telegrama alguno de Cuba ni Puerto Rico, ni se cotiza ninguna noticia política de interés general.

Todos los telegramas de Francia, especialmente de París, anuncian grande entusiasmo por la alianza franco-rusa, y por el regreso de Mr. Félix Faure.

Bolsa

Interior contado.....	64'70
» fin de mes.....	64'67
» próximo.....	64'67
Exterior contado.....	81'00
» fin de mes.....	81'00
» próximo.....	81'00
Filipinas.....	94'80
Tesoro.....	000'00
Amortizable.....	79'10
Cubas 5 por 100.....	96'55
Cubas 6 por 100.....	80'00
Tabacos.....	213'00
Banco.....	415'00
Aduanas.....	96'40
Paris... (apertura.....)	62'22
(cierre.....)	62'21
Barcelona... (apertura.....)	64'62
(cierre.....)	00'00
Francos.....	30'80
Libras.....	32'94
Bolsín (cierre) cinco tarde.....	64'65

EL CORRESPONSAL.

ÚLTIMA HORA

(De nuestro servicio particular.)

Madrid 30, 12 tarde (núm. 369.)	
» » 1'10 » » 370.)	
» » 1'15 » » 371.)	
» » 1'15 » » 371.)	

Los moros de Ceuta

Muéstranse los moros excitadísimos contra el kaid porque no les apoyó en su pretensión de reclamar á España por la muerte que dieron los soldados al antiguo kaid huido.

D. Jaime

Dícese que á la reunión de carlistas últimamente celebrada en Hendaya asistió un joven que sin duda alguna era el primogénito de D. Carlos.

Incendio

Un telegrama de San Sebastián da cuenta del incendio en aquellas inmediaciones del vapor mercante «SIXTO».

El voraz elemento destruyó varios camarotes y las bodegas del barco.

Los tripulantes lograron ponerse á salvo.

Un meeting

En Oporto se celebró ayer un meeting republicano.

Varios oradores hablaron en tonos violentos é irrespetuosos contra las instituciones viéndose la autoridad en la precisión de disolver el meeting.

La energía de las autoridades y los esfuerzos de la policia evitaron una colisión funesta.

La policia practicó varias prisiones.

Rumor

Circula el rumor de que en el Consejo de ministros inmediato se precisará el contingente de soldados que engrosarán las filas del ejército por el reemplazo actual.

Es probable que en dicho Consejo acuerden los ministros la fecha en que han de plantearse las reformas en el Archipiélago filipino.

Interpretación

Es opinión general que el silencio que guardan los prohombres del partido conservador es sintoma fehaciente de que los trabajos de conciliación que realiza el general Azcárraga surtirán franco y próximo efecto.

El Sr. Sagasta, por el contrario, entiende que el partido conservador podrá reorganizarse en la oposición y reconociendo la jefatura del Sr. Silvela.

Lotería

En el sorteo celebrado hoy han resultado premiados los siguientes números, advirtiendo que á la hora en que telegrafio no han salido los números á los cuales corresponde el primero y segundo premio.

Empiezo, pues, por el tercero: 29.084; 5.321; 10.838; 46.455; 19.242; 20.635; 34.914; 7.503; 11.142. 11.080.

EL CORRESPONSAL.

Huesca.—Imprenta de Tomás Blasco á cargo de F. Delgado

Matilde Naude

Camisera y modista en blanco

Con el esmero gusto y exactitud que tanto la ha acreditado, confecciona todo lo concierne al ramo de camisería y toda clase de ropa blanca. También confecciona, ajustándose rigurosamente á la moda, faldones de cristianar, canastillas y equipos de novia, desde el más modesto al más fastuoso.

Coso alto, 54, 2.

SECCION DE ANUNCIOS

VINO TÓNICO NUTRITIVO FLORENZA

CON

Quina, kola, cacao y fosfato cálcico cristalizado

Anemia, Raquitismo, Escrofulismo, Convalecencias largas y difíciles, Debilidad general, enfermedades nerviosas y todas cuantas dependen de la pobreza de la sangre, ceden con rapidez admirable á la poderosa influencia del tan acreditado VINO TÓNICO NUTRITIVO FLORENZA.

Vino de Hemoglobina Florenza

Tónico regenerador de los glóbulos rojos de la sangre

Por ser la Hemoglobina un principio ferruginoso natural de los glóbulos rojos sanguíneos, su uso está recomendado por los principales Médicos de España, para la curación de la clorosis, desarreglos menstruales, palidez, anemia y todas aquellas enfermedades que tienen por origen el empobrecimiento de la sangre.

De venta en todas las principales farmacias de España y América y en la del autor, MAYOR, 1, LÉRIDA

EMULSIÓN FLORENZA

DE

Aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa y glicero-fosfato de cal

Asociados los hipofosfitos y el glicero fosfato de cal al aceite de hígado de bacalao perfectamente emulsionado, constituye la Emulsión Florenza, que es un reconstituyente enérgico y de grato sabor para combatir el raquitismo, la escrófula, anemia, inapetencia y debilidad general.

Elixir de Guayacol Florenza

Medicamento heróico para combatir las toses pertinaces, enfermedades del pecho, catarro de los bronquios, resfriados antiguos, convalecencia de la pulmonía, etc., etc.



Todas las misas que se celebren el martes 31 del actual en la Iglesia de la Compañía, serán aplicadas en sufragio del alma de

D. Mariano Pedrós

que falleció en igual día del año 1894

Q. E. P.

Su hija y demás familia, ruegan á sus amigos le encomienden á Dios.

Huesca 30 Agosto 1897.

EL COLEGIO

de El Angel de las Escuelas, instalado definitivamente en los espaciosos locales del piso principal, Coso alto, número 51, dirigido por D. Félix Puzo Marcellán, doctor en la Facultad de Filosofía y Letras y Profesor del Instituto de segunda enseñanza de esta provincia, continuará recibiendo, desde hoy, para durante el verano y para el próximo curso de 1897 á 1898, alumnos internos, medio-internos, vigilados y externos, tanto de primera como de segunda enseñanza y párvulos y á todos los que deseen prepararse para el examen de ingreso, para el de alguna ó algunas asignaturas ó para el grado de Bachiller.

Este Colegio no necesita más recomendaciones que la historia de sus resultados, que archivados están, tanto en los años que estuvo instalado en Zaragoza como en el tiempo que lleva de existencia en Huesca.

El que desee reglamentos se le remitirán.

La Competidora

PARA MAÑANA

Sardineta y merluza fresca.—Escabeches de bonito y sardineta.—Pececitos vivos de colores en peceras desde una á nueve pesetas.

Calle Nueva del Mercado, 5, Huesca

Dependiente

Ofrece sus servicios uno que sabe el oficio de barbero. Desea colocarse en Huesca ú otro punto de la provincia

Dirigirse á la Redacción de este periódico.

ANSELMO LLANAS

Ex-Médico de Sanidad Militar

Consulta médico-quirúrgica y especial de las enfermedades del corazón y pulmones.

De once á una, Coso alto, 51

Farmacia de J. Rodellar

Vega Armjo, 2.--Coso alto, al (esquina al porche)

Especialidades nacionales y extranjeras.—Aguas minero-medicinales.—Ortopedia.—Despacho esmerado.

Polvos anticloróticos (llamados de Adahuesca), medicación eficaz para la curación de la anemia, clorosis (opilación), dismenorrea y en general para todos los estados patológicos dependientes de pobreza ó debilidad de la sangre.

Medicamento acreditado y de seguros resultados. Precio de la caja, 1'50 pesetas.

Pomada especial para curar las grietas ó cortes de los pechos, pesetas 1'50 tarro.

Pomada contra la sarna.—Curación rápida y segura sin necesidad de friccionar todo el cuerpo.—Pesetas 1'50 tarro.

Harmoniums de Alexandre

RECONOCIDOS COMO LOS MEJORES

PIANOS, PIANOS, PIANOS

Instrumentos de música de todas clases

MÚSICA BARATÍSIMA

Juan Ayne, Fernando VII, 51, 53, y Coll, 23, Barcelona

CONSULTA ESPECIAL

DE

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Á CARGO DE

Don Julián Zaldín Seura

HORAS DE CONSULTA: DE DIEZ Á UNA

Coso bajo, 42, 2.º

SE OPERAN CATARATAS

Denticina Llanas

Acreditada por la experiencia y de tan positivos resultados en el peligroso periodo de la dentición de los niños como puedan serlo cualquiera otra de sus similares.

Medicamento inofensivo que favorece la digestión, facilita el babeo, cohibe los vómitos y evita las inflamaciones agudas de los intestinos.

Caja de 18 dosis, una peseta cincuenta céntimos. De venta en la Farmacia de su autor, Ramiro el Monje, 30, Huesca, Farmacéutico Llanas.

Pomada antiherpética del Dr. D. Justo Ramón

Usada con excelentes resultados en toda clase de herpes

Botes de cuatro y ocho reales

Sigue la venta de las especialidades de la casa, aguas minerales, medicamentos nacionales y extranjeros, artículos ortopédicos y apósitos para curas antisépticas.

Farmacia de Feliciano Llanas, sucesor de D. Carlos Camo, Ramiro el Monje, 30

HUESCA

Agua de Panticosa

Se recibe todos los días, en botellas de todas las cabidas, vendiéndose como siempre en el comercio de Francisco Estaún, sucesor de D. Vicente Susin, de Huesca.

También se expenden para fuera los pedidos que se hagan, á precios económicos.

VENTA DE UVA

Se vende la producción de uva de las fincas llamadas «Colonias de San Juan», cuya venta se hará al peso por fracciones de 100 kilogramos como base para la oferta de precio, entendiéndose que la vendimia será de cuenta del comprador.

Los que deseen adquirirla harán la oferta por escrito hasta el día 5 de Septiembre al Administrador de las Colonias de San Juan, casa de Bescós, piso tercero, Huesca.

Azúcares y arroces

Por cada peseta de compra

Huesca

COSO ALTO, 24

Un buen regalo

Bujias esteáricas

Juguetería y quincalla

Precios económicos

Mercería, hilos y algodones

Ventajas positivas